



TU VOZ



Boletín Especial online / DICIEMBRE 2017  
EDITA : FSIE -ANDALUCÍA / DEPÓSITO LEGAL: J 254-1995

## BOLETÍN ESPECIAL DÍA INTERNACIONAL DE LA DISCAPACIDAD

**FSIE APROVECHA EL DÍA INTERNACIONAL DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD PARA BUSCAR “CÓMPLICES” QUE AYUDEN A CONSTRUIR “UNA SOCIEDAD INCLUSIVA”**

FSIE ha celebrado este año el **Día Internacional de las Personas con Discapacidad** bajo el lema **“Buscamos cómplices. Construyamos una sociedad inclusiva”**, recordando a la sociedad en su conjunto y a los agentes políticos la importancia de trabajar por la completa inclusión de las personas con discapacidad en todos los ámbitos, porque tienen mucho que aportar. Para FSIE, firmemente comprometida con el sector de la atención a personas con discapacidad, es necesario dar visibilidad a un colectivo que representa un porcentaje importante del talento de un país, y no solo en un día señalado. Por eso, reclama a todas las administraciones públicas un mayor esfuerzo económico y social para construir un mundo más tolerante, plural y con igualdad de oportunidades.

Desde su ámbito de actuación, FSIE se propone la eliminación de barreras, tanto físicas, como sociales y económicas, y se empeña en la promoción de acciones que permitan hacer visible la situación que afecta a un colectivo con peso social que sufre discriminación en muchos aspectos.

Aprovechando el Día Internacional de las Personas con Discapacidad, FSIE quiere llamar nuevamente la atención sobre el necesario desarrollo de políticas que garanticen los derechos y el bienestar de estas personas, y busca sensibilizar sobre lo positivo de la inclusión de un colectivo que representa el 10% del talento de nuestro país. Para FSIE es esencial fomentar el respeto a la dignidad inherente, la autonomía individual, la independencia, la participación y la inclusión plenas y efectivas en la sociedad, el reconocimiento de la diferencia y la aceptación de la misma, o la igualdad de oportunidades. Convertirse en “cómplices” para conseguir que la sociedad sea inclusiva es cosa de todos.

Educación, empleo, sanidad o atención a la dependencia son campos en los que sigue siendo necesario concentrar esfuerzos si queremos que ser una persona con discapacidad no suponga ser una persona diferente, entendido este término como discriminatorio. FSIE insta a los poderes públicos a que pongan en marcha medidas reales y efectivas para que, aun en tiempos de dificultades, este colectivo siga siendo una prioridad.

Buscamos cómplices.



¿No vas a salir en la foto?

3 de diciembre  
Día Internacional  
de las Personas  
con Discapacidad

Construyamos una  
sociedad inclusiva.



## ACTO INSTITUCIONAL EN EL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA



El presidente del CERMI Andalucía, José Manuel Porras, y cinco personas con discapacidad pertenecientes a las entidades miembros del [CERMI Andalucía](#): [DOWN Andalucía](#), [ASPACE Andalucía](#), [FAPAS](#), [Plena Inclusión Andalucía](#) y [ONCE Andalucía](#), han leído el manifiesto de este año con las principales reivindicaciones de un sector, el de las personas con discapacidad, que en Andalucía forman más de 720.000 personas.

El manifiesto del CERMI Andalucía se ha presentado con el lema 'Por la accesibilidad y la participación real y

efectiva de las personas con discapacidad', y es que, ante la cercanía del 4 de diciembre, fecha en la que se cumple el plazo legalmente establecido que nuestro país se dio en 2003 para que todos los bienes, servicios, productos y entornos fueran accesibles para todas las personas, CERMI Andalucía ha invitado a la reflexión en torno a la falta de accesibilidad universal y la ausencia de la aplicación de ajustes razonables para la accesibilidad, así como sobre los obstáculos a la participación real y efectiva de las personas con discapacidad en áreas básicas de la vida y en el ejercicio de sus derechos fundamentales.

Más información [AQUÍ](#)



## ORDEN HOSPITALARIA DE SAN JUAN DE DIOS

La [Orden Hospitalaria de San Juan de Dios](#), con centros en Granada, Málaga y Alcalá de Guadaíra, se sumó a la celebración del Día Internacional de las Personas con Discapacidad con el lanzamiento del vídeo #YoSoyCapaz, protagonizado por chicos y chicas de la Ciudad San Juan de Dios y del Centro Especial de Empleo La Paz, ambos en Alcalá de Guadaíra (Sevilla).



**ORDEN HOSPITALARIA DE  
SAN JUAN DE DIOS**

## ACTOS EN ALMERÍA



Destacamos: III Carrera [ASPAPROS](#) por las personas con discapacidad en Almería. II Ruta de senderismo "[APAFA abre camino](#)". Día de convivencia con los chicos y chicas que participan en el programa en la Plaza del Centro de la capital organizado por [ANDA](#). Lanzamiento de campaña publicitaria y marcha por la inclusión "Apartas o aportas". Concentración en la Plaza Mayor del Ayuntamiento de Vera, lectura del Manifiesto del Día de la Discapacidad, marcha a pie por las calles, música en vivo, actividades, etc. Organiza [ASPRODALBA](#).

El día 17 de diciembre se celebrará la **IV Carrera y II Sendero Solidario de la Asociación [WOLFRAM](#)**.



## CÁDIZ



Alumnos del centro educativo de [Afanas Cádiz](#) mostraron ayer sus capacidades rítmicas, de interpretación y también de superación en la plaza del Palillero. Al son de las canciones del grupo sueco ABBA, representaron una adaptación del musical Mamma Mia en la escalinata de la Fundación de la Mujer como broche final del programa de actividades que la asociación ha preparado para celebrar el Día de las Personas con Discapacidad.

[ASPRODEME de Puerto Real](#) ha proyectado el documental **“El circo de las mariposas”**, ha presentado un stand expositivo de los trabajos que se realizan con dossier explicativo y el taller de sensibilización **“Ponte en mi lugar”**.

## CÓRDOBA

La Federación Provincial de Personas con Discapacidad Física y Orgánica de Córdoba ([FEPAMIC](#)) ha celebrado durante todo el fin de semana unas jornadas para conmemorar el Día Internacional de la Discapacidad. Así, entre sus actos, los asociados pudieron disfrutar de un concierto de copla a cargo de los artistas Ángela Navarro y Juan Jesús. Durante los últimos días FEPA-MIC ha ofrecido proyecciones de documentales y otras actividades de convivencia.



## GRANADA: JORNADAS DE BUENAS PRÁCTICAS EN EDUCACIÓN ESPECIAL



Granada ha acogido, coincidiendo con la celebración del **Día Mundial de la Discapacidad**, a más de 150 personas de los 58 centros específicos de educación especial de Andalucía para reflexionar sobre el papel de estos espacios educativos en la construcción de un modelo de escuela inclusiva.

Ponencias, mesas redondas y buenas prácticas han servido para avanzar en el continuo camino de mejora en el que estos centros están inmersos de forma permanente.

[ENLACE](#)

## HUELVA

La Asociación de Discapitados [ASPORCOM](#) ha realizado diversas actividades como un Taller de abalorios, la conferencia “Otra mirada de la discapacidad” o un Taller de musicoterapia.



La Asociación Isleña para la Defensa de las Personas con Discapacidad ([ASIDEM](#)) celebró una Jornada de convivencia y sensibilización, actividad informativa en el CAIT, exposición de productos elaborados por personas con discapacidad, degustación y actuación musical.

Por su parte [FEAFES](#) organizará el 13 de diciembre una proyección de cortos en la Fundación Cajasol.

## JAÉN



Con motivo de la celebración del **Día Internacional de la Discapacidad**, se concentraron en la Plaza Santa María de Jaén varios colectivos y asociaciones dedicadas al sector de la Discapacidad para iniciar una marcha solidaria organizada por el **Consejo Provincial de Atención a las Personas con Discapacidad** que ha finalizado en el Parque de la Concordia de Jaén. En la marcha han participado la Delegada Provincial de Educación, Yolanda Caballero, el de Medio Ambiente, Juan Eugenio Ortega y la diputada Provincial de Igualdad y Bienestar Social, Eugenia Valdivielso, el lema de esta marcha ha sido **“La discapacidad más grande es la indiferencia”**

Una vez reunidos todos los participantes en el Parque de la Concordia se ha leído un manifiesto por parte de los colectivos implicados, ha habido una actuación de baile del grupo de teatro La Veleta de la asociación Síndrome de Down, a continuación un concierto-cuento a cargo de un grupo de profesores del Conservatorio Profesional de Música “Ramón Garay”, después los chicos y chicas del Colegio de Educación Especial “Virgen de la Capilla” que han efectuado una sesión de Mind fulnees “Tomando conciencia”. Se ha cerrado el acto con un recital de poesía a cargo de Rocío Biedma.

En el Parque han estado instalados stands de varias asociaciones donde, aparte de poder adquirir algunos productos navideños elaborados magistralmente, hemos conocido parte de la labor social que estas realizan.

Por su parte la Asociación [APROMPSI](#) celebró un partido amistoso de fútbol, la presentación del Comité de Ética de APROMPSI, actuación musical del grupo Infinity Cover, charla informativa “Instituciones de protección en la discapacidad, testamento y herencia de la persona con hijos con discapacidad intelectual” y un homenaje a trabajadores con discapacidad intelectual jubilados del CEE.

## LINARES: ENCUENTRO DE LOS CENTROS QUE DEDICAN SU LABOR A PERSONAS CON DISCAPACIDAD

Las entidades que han participado en el encuentro han sido: el [Centro Ocupacional Municipal El Piélagu](#), [APROMPSI](#): Centro Asistencial “Luis Caro”, [APROMPSI](#): [Colegio de Educación Especial Virgen de Linarejos](#), [AINPER-Linares](#), R.G.A Zaytum, Aula específica autismo CEIP Los Marqueses, Aula específica Parálisis Cerebral CEIP Santana, [Asociación Autismo Juan Martos Pérez](#), [Asociación Autismo Almazara](#)



La senadora linarense, Laura Berja, fue la encargada de leer el manifiesto, en un ambiente festivo y recreativo.

## MÁLAGA: INSTITUTO PSICOPEDAGÓGICO DULCE NOMBRE DE MARÍA



En el Complejo Residencial, coordinados por el personal de la Residencia de Gramente Afectados, se celebraron las jornadas de concienciación para los chicos y chicas internos llenas de actividades educativas, en las que a través de la diversión, el deporte, los medios audiovisuales y culturales, se pretende que tomen conciencia de las dificultades a las que se enfrentan de manera diaria las personas con una o varias discapacidades, y el gran esfuerzo e ilusión con el que lo afrontan.



## MÁLAGA: GRUPO SIFU

La Fundación Grupo SIFU ha celebrado este año el **Día Mundial de la discapacidad** con la Jornada lúdico-deportiva "**Di Capacidad**". El acto se llevó a cabo el día 1 de diciembre en el Parque del Oeste, enmarcado en la Semana de la Discapacidad que ha organizado el Ayuntamiento de Málaga. Su celebración ha sido posible gracias a la colaboración de un numeroso grupo de entidades sin ánimo de lucro, asociaciones y empresas, la mayoría de ellas locales y autonómicas entre las que destacan **FAMF**, **COCEMFE**, **AECC**, **A.F.A.N** y **FAISEM** entre otras.



La iniciativa ha tenido como objetivo celebrar el día mundial de la discapacidad y concienciar a la población sobre las habilidades de este colectivo, así como dar a conocer las barreras físicas y sociales a las que deben enfrentarse a diario. La jornada, que organiza cada año **Fundación Grupo SIFU** en diferentes ciudades de España, se ha convertido en un evento que reúne a más de mil personas para compartir un día divertido entre actividades, talleres y espectáculos dirigidos a todos los públicos.

## SEVILLA



El Real Betis Balompié realizó una actividad, en la previa de su encuentro contra el Girona CF en el Benito Villamarín, con exhibición de deportes adaptados para dar visibilidad a este colectivo con motivo del Día de la Discapacidad. Además, en la salida de los jugadores verdiblancos al terreno de juego, fueron acompañados por niños de las distintas asociaciones.

La Asociación **DANZA MÓBILE** presentó "Bailo luego existo" en el Auditorio de Marchena.

Paseo por Sevilla en coche de caballos: **FAMS-COCEMFE Sevilla** participó en el paseo en coche de caballos por Sevilla con

niños y niñas con discapacidad organizado por la Federación en colaboración con la Asociación Híspalis de Coches de Tiro y el Ayuntamiento de Sevilla. En el paseo por el centro histórico de Sevilla participaron 11 niños y niñas con discapacidad, junto a sus familiares, formando un grupo de 34 personas que disfrutaron de una actividad de gran interés para todos ellos. También se contó con varios voluntarios que aportaron su granito de arena en esta agradable jornada.

*Afiliate  
on line*



[ENLACE](#)

## FSIE

CON LOS PROFESIONALES  
del SECTOR DE ATENCIÓN A PERSONAS  
CON DISCAPACIDAD

SOLUCIONES  
RESPUESTAS  
ALTERNATIVA



## Porque tu compromiso es el nuestro...

*Ahora más que nunca,  
ven con nosotros*

# FSIE es tu opción



### OFERTA AFILIADOS



AFILIADOS

FSIE te ofrece una amplia oferta de empresas con las que ha firmado acuerdo de colaboración que redundan en beneficios y descuentos para los afiliados.

**OFERTAS NACIONALES**  
**OFERTAS AUTONÓMICAS**

[www.fsieandalucia.es](http://www.fsieandalucia.es)

[fsie.andalucia@fsie.es](mailto:fsie.andalucia@fsie.es)

Síguenos en:

